

## Discurso de clausura del Excmo. Sr. Oscar Miguel Graham Yamahuchi, Presidente del 45.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA

Sr. Presidente, Distinguidos Gobernadores y delegados, Señoras y señores:

Hemos llegado al final del 45.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA. Pese a las restricciones impuestas a causa de la pandemia y el carácter virtual de este evento, creo que todos podemos convenir en que hemos tenido un período de sesiones muy productivo.

El tema del presente período de sesiones: "Aprovechar la innovación y la financiación para una recuperación inclusiva y resiliente al clima" ha sido el común denominador de las declaraciones de los distinguidos invitados que han honrado a este Consejo de Gobernadores con sus mensajes de esperanza y motivación.

Su Majestad la Reina Máxima de los Países Bajos, en calidad de Asesora Especial del Secretario General de las Naciones Unidas sobre Inclusión Financiera para el Desarrollo, puso de relieve la importancia de la inclusión financiera y los usos innovadores de tecnologías digitales como medios para asegurar que nadie se quede atrás.

También fue un honor escuchar las palabras del Presidente de la República de Colombia, Sr. Iván Duque Márquez; del Presidente de la República de Madagascar, Sr. Andry Nirina Rajoelina, y del Sr. Aiyaz Sayed-Khaiyum, Primer Ministro en funciones de la República de Fiji, que destacó la necesidad imperiosa de hacer frente a los efectos devastadores del cambio climático. La presencia de estos Jefes de Estado y de Gobierno atestigua la importancia del mandato del FIDA y del papel fundamental que desempeñan los pequeños productores rurales, las mujeres, los hombres y los jóvenes del medio rural, así como los grupos marginados y los pueblos indígenas —grupos y poblaciones del medio rural a los que el Fondo presta asistencia— a fin de alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Este apoyo cobra aún mayor relevancia en esta época de pandemia, pues los grupos marginados y rurales, que tienen acceso limitado a servicios sanitarios y de salud, han sido bastante afectados, tanto en lo referente a su condición de salud como a sus ingresos económicos.

El Sr. Daniele Franco, Ministro de Economía y Finanzas de la República Italiana, reiteró el compromiso de Italia para el fomento de sistemas alimentarios y economías rurales sostenibles, así como el importante apoyo tangible de Italia al Fondo.

En su declaración, el Presidente del FIDA, el Sr. Gilbert Houngbo, puso de relieve la labor del FIDA orientada a la transformación rural y a prestar apoyo a las personas más pobres del mundo. Nos enorgullece saber que, en 2021, gracias a los proyectos y programas financiados por el FIDA, 130 millones de esas personas pudieron mejorar su calidad de vida, su seguridad alimentaria y su nutrición. Distinguidos Gobernadores, ese es el mensaje que debemos llevar a nuestra gente y a nuestros gobiernos. Promovamos la difusión del impacto del FIDA y debemos asegurarnos de que nuestra organización cuente con los recursos necesarios que requiere para duplicar ese impacto en beneficio de la población rural pobre de todo el mundo, más aún en esta pandemia de la COVID-19, que ha afectado a todos y sobre todo a los que tienen menos recursos.

También tuvimos la oportunidad de participar en un debate enriquecedor con el Profesor Jeffrey D. Sachs, Director del Centro para el Desarrollo Sostenible del Earth Institute de la Universidad de Columbia y Presidente de la Red de Soluciones para el Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas. Permítanme darles las gracias por haber contribuido al debate, compartiendo historias de éxito, lecciones aprendidas, retos y oportunidades.

Los Gobernadores examinaron y aprobaron varios temas del programa, entre los cuales se destacan las enmiendas a la Políticas y Criterios en materia de Financiación del FIDA, que reflejan la transformación financiera del FIDA, y el Informe y recomendaciones para la celebración de un período extraordinario de sesiones del Consejo de Gobernadores a fin de garantizar la continuidad de las actividades del Fondo.

En conjunto, estas importantes decisiones nos permitirán continuar realizando los mayores esfuerzos para lograr cada uno de los compromisos asumidos en el marco del FIDA12, en particular la asignación de recursos del fondo para garantizar el mayor nivel posible de eficiencia y una mayor atención a los países más pobres y a las zonas rurales más vulnerables, mediante la distribución del 100 % de los recursos básicos a los países de ingreso medio bajo y mediano bajo. Asimismo, nos permitirán la asignación de entre el 11 % y el 20 % del total de los recursos del programa de préstamos y donaciones, a través del nuevo mecanismo de recursos tomados en préstamo, a los países de ingreso mediano alto, en los que aún persisten importantes bolsones de pobreza.

## Distinguidos Gobernadores:

Ha sido un honor y un placer presidir este período de sesiones del Consejo de Gobernadores. Permítanme expresarles mi más sincero agradecimiento a cada uno de ustedes, y a mis colegas de la Mesa, por el apoyo que me han brindado. Quisiera también extender nuestro agradecimiento al equipo del FIDA, cuyo arduo trabajo y dedicación nos han permitido reunirnos aquí hoy, desde cada rincón del planeta, y agradecer especialmente a los intérpretes y al personal técnico que ha hecho posible nuestro diálogo.

Este período de sesiones puede estar llegando a su fin, pero nuestra labor no ha terminado.

Distinguidos delegados, Señoras y señores:

Tenemos solo 8 años, 8 cosechas de aquí a 2030. Los proyectos y programas que el FIDA pondrá en marcha en los próximos años tendrán un impacto directo en la consecución de los objetivos a los que todos aspiramos: un mundo sin hambre ni pobreza extrema, un futuro para nuestros jóvenes y nuestro planeta.

Nuestro sincero agradecimiento también va dirigido a aquellos Estados Miembros que han expresado su intención de contribuir a los recursos del FIDA. Se trata de un reconocimiento real al importante papel que desempeña el FIDA. Con este espíritu, alentamos a los Estados Miembros que aún no lo hayan hecho a realizar sus contribuciones. Debemos unir nuestros esfuerzos y hacer lo posible para que el Fondo esté bien preparado para lograr un cambio decisivo. Recordemos a esos 130 millones de personas que se beneficiaron de nuestro apoyo en 2021 e imaginemos ese cambio en sus vidas. Podemos seguir aumentando el impacto: hagámoslo juntos.

Con ello, declaro clausurado el 45.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA.